



Magazines / Le Forum des Européens

## **EM 137 Où va la ville ?**

**Forum N°137 / Invité : Roland Castro / Diffusion**

**04/12/04**

Trop chères, surpeuplées, trop polluées, les grandes villes européennes deviennent invivables, du moins pour une partie de leur population.

A Paris, les prix ont quasiment doublés en 7 ans et pourtant, la ville la plus chère d'Europe c'est Dublin, tout juste devant Londres. Cette surenchère va-t-elle s'arrêter, les habitants sont-ils condamnés à quitter les villes ou, au contraire ne veulent-ils plus y vivre ? En analysant l'évolution des villes de l'Union, le « Forum » s'interroge sur l'évolution de l'Europe elle-même.

**SUJET 1 : « Paris trop cher : sa population change »**

Journaliste : Virginie HERZ

Descriptif : Si l'on est étudiant, famille nombreuse ou candidat à l'achat de son premier logement, il devient presque impossible de se loger dans Paris intra muros.

Le prix des appartements anciens a augmenté de 13% au cours des six premiers de 2004, une hausse qui se répercute naturellement sur les loyers. Résultat : le visage de Paris change, même les anciens quartiers populaires atteignent des prix que seuls des célibataires ou les classes aisées peuvent désormais se payer.

Paris est-il en train de perdre son âme en même temps qu'une partie de sa population ? Visite de la capitale avec un démographe...qui craint que Paris ne devienne une ville-musée.

**SUJET 2 : « Bremerhafen : une ville qui rétrécit »**

Journaliste : Heinz CADERA

Descriptif : Si certaines capitales deviennent inabordables, d'autres villes d'Europe perdent leur population. Une vingtaine de ville en Allemagne sont désormais répertoriées comme « shrinking cities », les villes ( plus de 100 000 habitants) qui rétrécissent car elles ont perdues plus de 10% de leur population au cours des 50 dernières années. Crise économique et démographique, diminution des emplois, les jeunes s'en vont et la ville agonise. Reportage à Bremerhafen, port autrefois prospère de la mer du Nord, qui craint de perdre jusqu'à 30% de sa population d'ici 2015.

**SUJET 3 : « Liverpool : la renaissance »**

Journaliste : Thomas DANDOIS

Descriptif : Liverpool, connue pour ses révoltes ouvrières et son smog est désormais visitée pour ses immeubles high-tech et sa qualité de vie. Elle sera même capitale européenne de la culture en 2008. Une politique

particulièrement volontariste de la municipalité a permis de réhabiliter des quartiers entiers de la ville, d'y recréer des emplois et d'enrayer l'exode. Sa population s'est stabilisée pour la première fois en 2000, en en cinq ans, le centre ville a accueilli 10000 nouveaux habitants. Une réussite qui inspire les autres villes sinistrées, au point que la ville du Havre vient d'y envoyer une délégation.

### **Générique**

---

Réalisation

**Guy Saguez**

Production

**Compagnie des Phares et Balises / Arte**

### **Caractéristiques**

---

Copyright

**2004**

Durée

**43 minutes**

Diffusions

**04/12/04**

Support de tournage

**Beta numérique**

Versions disponibles

**Version française / Version allemande / Version internationale**